

Le Palais des sports à l'heure des tatamis

Une nouvelle fois en cette fin de mois d'octobre, le Palais des sports change de couleurs : exit le rouge du Volley Mulhouse Alsace et du Mulhouse Basket Agglomération et place au vert et jaune des tatamis de judo pour le compte de la 21^e édition du Challenge Édouard-Schuler.



Les jeunes judokas s'en donneront à cœur joie durant tout le week-end au Palais des sports. Photo L'Alsace /Jean-François Frey1 /1

Le Challenge Édouard-Schuler, qui se dispute ce week-end, marque traditionnellement le début de la saison de judo pour les jeunes Haut-Rhinois. Seul le Covid avait eu raison de cette joyeuse habitude en 2020. Même en 2021, le rendez-vous avait eu lieu avec, certes, moins de participants du fait d'importantes restrictions sanitaires.

Ce tournoi est devenu au fil des années un rendez-vous incontournable pour les judokas de 8 à 16 ans. Ce week-end, ils seront encore plus de 1000 jeunes, des poussins aux cadets, venus de près de 100 clubs du département, mais aussi du Bas-Rhin, de Franche-Comté, d'Allemagne ou de Suisse, à s'affronter dans un Palais des sports de Mulhouse transformé pour l'occasion en dojo géant.

Pour installer tous les tapis et réaliser les différentes aires de combats, il faut évidemment du temps et des bras. Exit les basketteurs mulhousiens, qui ont dû jouer dans la salle de la Doller ce vendredi soir contre Le Havre ; exit aussi les joueuses du VMA, qui se sont entraînées ce vendredi au Centre sportif. La présidente du club de l'Espérance 1893 de Mulhouse, Nathalie Schuler, et toute son équipe - avec près d'une cinquantaine de bénévoles - étaient à pied d'œuvre dès vendredi matin afin de tout préparer pour que la fête soit belle.



Les benjamins et benjamines en ouverture

Tout a commencé en 2001 quand, pour honorer la mémoire du défunt président Édouard Schuler, père de Nathalie et l'un des fondateurs de la section judo, à la tête du club de 1991 à 1999, l'Espérance 1893 organise son premier tournoi pour les jeunes judokas de la région mulhousienne. Dès la première édition, ils étaient déjà une bonne centaine à s'affronter sur les tatamis du gymnase Erbland. Très vite, ce tournoi a pris de l'ampleur, de par sa place en début de calendrier de la saison : après le gymnase Erbland et le Centre sportif régional, il s'est donc installé dans le cadre fastueux du Palais des sports.

Cette 21^e édition permettra également de mettre en avant Hélène Schuler, l'épouse d'Édouard et secrétaire du club pendant près de dix ans, disparue le 13 octobre dernier à l'âge de 89 ans.

La journée de ce samedi sera entièrement consacrée aux catégories benjamins et benjamines avec les premières pesées à partir de 13 h et un début des combats après 14 h. L'après-midi devrait se terminer vers 18 h 30 avec la remise des médailles.

Dimanche, ce seront les minimes qui lanceront cette journée dès 8 h 30. Cette catégorie étant la plus représentée du jour, elle trastera les tatamis jusqu'à midi. Suivront les poussins et poussines qui, pour certains, disputeront leur tout premier tournoi. Enfin, les cadets et cadettes clôtureront ce week-end au milieu de l'après-midi. La remise du Challenge Édouard-Schuler devrait avoir lieu aux alentours de 19 h.